

Título de la ponencia: La modernidad latinoamericana en Galicia. Hacia una complicidad subversiva

Ponente: Sara Alonso Rodríguez

Abstract

Con la pretensión de producir una inteligibilidad recíproca entre las experiencias de las periferias mundiales, la presente ponencia plantea la aplicación de la mirada del pensamiento crítico latinoamericano sobre la conformación de la modernidad como esquema civilizatorio en Galicia<sup>1</sup>. Para ello, asumiendo la invitación de Boaventura de Sousa Santos de tomar distancia de las teorías dominantes en la *episteme* occidental – eurocéntrica, caduca y rendida ante las concepciones liberales- la presente ponencia aplica las teorizaciones del filósofo ecuatoriano Bolívar Echeverría para conectar realidades geográficamente distantes pero sujetas a la dominación de un modelo de modernidad barroca que establece condiciones de existencia muy semejantes. De esta manera se pretende tanto ubicar el campo de fuerzas al que se enfrenta un proyecto político alternativo y postcapitalista en las periferias del norte occidental como contribuir a la construcción de una nueva epistemología que ensamble las diversas subalternidades producidas por la colonialidad moderna.

---

<sup>1</sup> Situada en el extremo noroeste de la península ibérica, Galicia ou Galiza es una nación reconocida internacionalmente en 1933 por la Sociedad de Naciones y establecida jurídica y administrativamente como Comunidad Autónoma dentro del Reino de España, según la Constitución de 1978, y como nacionalidad histórica, en base a su Estatuto de Autonomía de 1981. Con una población de cerca de 2.800.000 habitantes, tiene como lengua propia al gallego, cooficial junto con el castellano.